





# TELEGRAMAS

### El conflicto europeo.-Una escuadra alemana bombardea la costa inglesa; buques ingleses les obligan a retirarse.-Movimiento revolucionario en Dublín.-Los turcos derrotan a los ingleses en Felahie.-Buques ingleses se acercan a la costa de Bélgica y retroceden atacados por buques alemanes.-Aeroplanos franceses bombardean un zepelín y un torpedero alemán.-Aviadores ingleses bombardean el aerodromo de Maria)karke.-Alemania se allana a las pretenciones yankis.-Zepelines sobre Inglaterra.

#### Telegramas de Madrid

Madrid 26 a las 3 (Urgente)

#### La escuadra alemana bombardea Lowestof.-Huye ante la escuadra inglesa

Londres.—Una escuadra alemana compuesta de cruceros y destructores, apareció frente a la costa inglesa, delante de Lowestof, bombardeándolo.

A causa del bombardeo resultaron varios muertos en tierra.

Se trabó combate entre los buques alemanes y un grupo de buques ingleses.

El combate duró veinte minutos. La escuadra alemana se alejó perseguida por la escuadra inglesa.

Los alemanes hicieron blanco en dos cruceros ligeros ingleses y en un destructor, pero las averías no revistieron gran importancia, pues ningún buque inglés fué hundido.

Madrid 26 a las 5'10 (Urgente)

#### Los disturbios de Dublín

Londres.—Se han registrado serios disturbios en Dublín.

Los revolucionarios hicieron armas, logrando apoderarse a viva fuerza de la Casa de Correos.

Las tropas les hicieron frente resultando varios muertos y heridos.

Madrid 26 a las 4'30

#### Resumen del parte francés

El último parte francés señala ataques en la región del Mosá, muy violentos, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Hubo actividad de artillería y de aviones por ambas partes.

#### Felicitaciones mutuas de los Reyes de Inglaterra y Rusia

Con motivo de la Pascua el Rey Jorge de Inglaterra ha cursado al Czar un telegrama en que dice que en el día que a la vez que se celebra la Pascua y San Jorge no puede menos de felicitarle y reiterar su confianza en la victoria de los ejércitos aliados.

Añade que con gran placer se ha enterado de las recientes victorias obtenidas por las valientes tropas rusas.

El Zar Nicolás contestó dándole las gracias y expresando que comparte su confianza en el éxito final.

#### Discurso de un diputado católico italiano

Paris.—Dicen del Havre que la prensa belga reproduce el discurso que el diputado católico italiano Meda pronunció en el Parlamento. Este discurso era contestación al pronunciado por el diputado alemán Herv Spalm, que sostuvo que Bélgica debía quedar sometida para siempre a Alemania.

Meda después de protestar de ello dijo que esta afirmación ofende la conciencia moral y jurídica de todo el orbe.

Toda condición de paz, añadió, debe ser sobre la base del reconocimiento por Alemania del crimen cometido en Bélgica, a la que debe indemnizar de todos los daños.

Los intelectuales americanos, terminó, califican de crimen la conducta de Alemania con Bélgica.

#### Proclamas sobre Sofía

Atenas.—Se sabe que un aeroplano aliado voló sobre Sofía, lanzando gran número de proclamas en la que notificaba a los búlgaros la toma de Trebisanda, por los rusos, y les señalaba los peligros a que les ha conducido su alianza con Austria y Turquía.

#### Las comunicaciones de los prisioneros de guerra con sus familias

Paris.—El gobierno alemán pretextando que los prisioneros alemanes concentrados en el Norte de Africa estaban sin comunicación con sus familias ha prohibido el envío de paquetes postales a los prisioneros franceses de los campamentos de Hopzinden y Dohrdorf.

La afirmación alemana, hecha para justificar tal medida es falsa, pues los prisioneros de guerra en Africa, lo mismo que los que están en Francia, han recibido siempre libremente tanto correspondencia como paquetes postales.

Hay que exceptuar los prisioneros hechos en Togo y Camerón que fueron privados de correspon-

dencia por haber hecho lo propio los alemanes con los franceses habitantes en las regiones invadidas.

El gobierno francés, si Alemania no revoca dicha disposición, se verá obligado contra sus deseos a poner en vigor las prohibiciones referentes a los prisioneros de Togo y Camerón que ya habían sido levantadas.

Madrid 26 a las 16'30

#### Comunicado turco

Constantinopla.—Un telegrama oficial dice que en la orilla izquierda del Tigris los ingleses atacaron las posiciones turcas de Jalahie.

Un contraataque turco les puso en retirada tras una lucha cuerpo a cuerpo.

Los ingleses dejaron en el campo dos mil muertos.

Han llegado a Constantinopla varios diputados alemanes recibiendo los parlamentarios turcos.

#### Misión turca en Berlín

Nauen.—Ha llegado a Berlín la misión sanitaria turca que asistirá al Congreso médico militar que se celebrará en Varsovia.

Las cuestiones aduaneras Han llegado a Viena varios delegados alemanes para tratar las cuestiones aduaneras.

#### Buques ingleses se acercan a la costa de Bélgica y retroceden atacados por buques alemanes

El día 25 aparecieron a la altura de la costa flamenco numerosas fuerzas navales inglesas compuestas de monitores, torpederos, destructores y vapores de diferentes tamaños, al parecer busca minas.

Tres torpederos alemanes atacaron repetidamente haciendo les retirar.

A pesar del cañoneo de los buques enemigos los navios de guerra alemanes resultaron indemnes.

#### Alemania se somete a los Estados Unidos

Londres.—Dicen de Washington que el embajador alemán ha recibido noticias de Berlín, según las cuales el gobierno alemán se ha sometido a los deseos de los Estados Unidos.

Madrid 26 a las 20

#### Comunicado francés de la tarde

Paris.—Un comunicado francés de las tres de la tarde dice que en el Norte del Aisne durante el ataque que nos valió ayer la posesión del pequeño bosque de Butte hicieron 72 prisioneros entre ellos un oficial.

Con varios reconocimientos intentaron abordar nuestras trincheras en la noche pasada pero fueron dispersados por nuestro fuego.

En los sectores de Paris-Troyón y Oeste del Mosá hubo regular actividad de artillería.

El Woevre el enemigo bombardeó con proyectiles de grueso calibre Handremont y Ronda.

Nuestra artillería contestó energicamente.

No hubo acción alguna de infantería.

Por la noche en Lorena el enemigo intentó un golpe de mano en uno de nuestros pequeños puestos del Norte de Hanvermesnil siendo rechazado con grandes pérdidas.

En los Vosgos varios reconocimientos alemanes han sido dispersados.

En el Sur de la región de Selle, Sur del Aisne, según confesión propia de los prisioneros, el ataque resultó infructuoso.

El ataque a nuestras posiciones de Chateauf les ha costado pérdidas importantes.

A las tres de la madrugada uno de nuestros aviones ha atacado a un zepelín a la altura de cuatro mil metros lanzando contra él nueve obuses incendiarios siendo alcanzado por los proyectiles.

A la misma hora a lo largo de Ostende otro avión disparó numerosos proyectiles sobre un torpedero alemán sobre el cual hizo blanco uno.

Nuestros pilotos a consecuencia de un combate aéreo han derribado

esta mañana un «fokker» que ha caído en nuestras líneas en las cercanías de Osville, cerca de Luneville.

El aviador que lo tripulaba fué hecho prisionero.

#### La guerra en el aire

Londres.—El Almirantazgo hace público que unos hidroplanos hicieron el día 23 un bombardeo sobre el aeródromo enemigo de Marialkerke, obteniendo grandes resultados.

Los aparatos regresaron a Ostende é pesar del fuego que sufrieron.

Se repitió el ataque el día 24 con la cooperación de los belgas y se lanzaron gran número de bombas contra el mismo objetivo con buenos resultados y destruyendo también un aparato alemán.

Madrid 26 a las 24

#### Despacho oficial alemán

Konings.—Un despacho oficial alemán dice que en el Sur del canal de la Basse rechazamos un ataque inglés llevado a cabo por destacamentos bastante fuertes.

En el Oeste de Givenchy ocupamos los hoyos producidos por las explosiones simultáneas de dos minas, una inglesa y otra alemana haciendo algunos prisioneros y cogiendo una ametralladora.

A la altura de Vanguels, en el Novocote de Avoncourt y en el Este de Mort Homme hubo combates con granadas de mano.

Entre Mort Homme y Caurettes conocimos las intenciones del enemigo de dar un ataque y abrimos el fuego contra sus tropas que se hallaban formadas, haciendo fracasar el intento.

En el Noroeste de Colles (Vosgos) nos apoderamos, gracias a una cuidadosa preparación, de los terrenos de la primera y segunda línea de trincheras francesas, de la altura 512 y de algunos destacamentos logrando llegar hasta la tercera línea de trincheras.

Voaron numerosos subterráneos é hicimos 84 prisioneros y cogimos dos ametralladoras y 1 lanza-bombas.

Una de nuestras escuadras aéreas ha bombardeado nutridamente el aeródromo francés de Brocour al este de Clermont y Ubourt que está fuertemente fortificado.

Hemos derribado dos aeroplanos.

En el oeste de dicha plaza derribamos en un combate aéreo otro aeroplano.

#### El aeródromo de Demaburg bombardeado

Konings.—En el frente oriental una escuadra aérea alemana ha bombardeado copiosamente el aeródromo de Demaburg.

#### Bombardeo de los distritos fortificados de Londres

Konings.—Varios dirigibles alemanes han bombardeado durante la noche los distritos fortificados de Londres y sus puertos así como Colchester, Bakwater y Revamogto.

#### Telegramas de Barcelona

Barcelona 26 a las 23

#### Bombardeo de la costa inglesa.-La escuadra alemana se retira

Londres.—Se confirma la noticia de que una división de la escuadra alemana que estaba integrada por algunos cruceros y torpederos bombardeó la población de Lowestof, situada en la costa Este de Inglaterra.

Los buques enemigos se retiraron perseguidos por la escuadra inglesa.

#### La Conferencia económica de los aliados

Paris.—Las sesiones de la Conferencia económica de las potencias aliadas se celebrarán en el Palacio del Senado.

Asistirán a ellas el jefe del Gobierno francés M. Aristides Briand, Italia envía para tomar parte en la conferencia 43 diputados y senadores é Inglaterra 42.

#### Sesión secreta del Parlamento inglés.-Empieza como pública y luego el público

Londres.—El suceso del día que

está siendo objeto de vivos comentarios es la sesión secreta celebrada por las Cortes inglesas, cosa que no tiene precedentes en la larga historia del Parlamento británico.

Desde primera hora acudieron a la Cámara tantos diputados que la Sala de Sesiones resultaba pequeña.

Al principio de la sesión se dejó entrar al público, según costumbre.

Después del despacho de los asuntos de trámite el Gobierno propuso que la Cámara se reuniera en sesión secreta.

Así se aprobó y para llevarlo a efecto se hizo salir al público de todas las tribunas, incluso de la diplomática, de la de la prensa y de la de señoras.

También fueron desalojados el salón de conferencias y los pasadizos donde suele haber gran concurrencia en los días de grandes debates.

Se destinó una sala especial para los reporters de los diarios, que aguardaron que acabara la sesión secreta.

En esta el jefe del Gobierno M. Asquith dió detalles sobre la forma como ha aumentado el ejército inglés, reseñando los esfuerzos hechos, así como los resultados que ha dado la recluta voluntaria y las medidas adoptadas para la fabricación de material de guerra y trató de la repercusión financiera que ha producido la guerra en todo el mundo.

Presentó luego proposiciones encaminadas al aumento del ejército.

En la Cámara de los Lores se celebró también sesión secreta.

Allí no se permitió al público entrar en el edificio.

#### Alemania se allana a las pretensiones yankis

New-York.—Una Agencia comunicó a la prensa una nota que dice que el Embajador de Alemania en los Estados Unidos M. Bernstorff, ha recibido instrucciones de su Gobierno en el sentido de acceder a las demandas del Gobierno yankee.

Hoy mismo M. Bernstorff se avistará con el ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos M. Lansing.

#### Zepelines sobre Inglaterra

Londres.—Anoche tres zepelines alemanes realizaron vuelos sobre los condados de Kent, Essex y Cambray y se retiraron después de lanzar varias bombas.

#### La sublevación de Irlanda

Londres.—Comunicado oficial. Ayer numerosos individuos que iban armados pertenecientes a la Asociación Irlandesa Sinn Féin se sublevaron en Dublín, ocuparon la Casa de Correos y cortaron las comunicaciones y el telégrafo.

Acudió el ejército y después de viva lucha en las calles dominó la sublevación.

Han resultado 13 soldados muertos y 19 heridos.

Se ignoran las pérdidas que han tenido los sublevados.

#### Los ingleses derrotados en Mesopotamia

Amsterdam.—Un telegrama da origen turco detalles el combate librado el día 23 en Mesopotamia.

Después de un intenso cañoneo que duró trece horas una división inglesa atacó las posiciones turcas, pero le rechazada y tuvo que batirse en retirada durante dos horas dejando en el campo unos dos mil muertos.

#### La detención de los buques neutrales

Londres.—El Gobierno inglés contesta a la reclamación de los Estados Unidos sobre los abusos en la detención de los buques mercantes neutrales.

Prohíbe no exigir en el sucesivo renuncia del derecho de pedir compensaciones por parte de los propietarios de mercancías confiscadas.

Dice que el bloqueo es real y efectivo. Son pocos los buques que han podido atravesar el mar del Norte.

Añade que los buques son llevados a puerto para ser examinados, por la dificultad de examinarlos en alta mar cuando hace mal tiempo.

Termina afirmando que Inglaterra seguirá ejerciendo el derecho de visita, pero admitirá un arreglo con los neutrales para salvaguardar de la violación de los derechos de éste.

#### Atentado contra la Legación búlgara en Grecia

Atenas.—A la una de la tarde en el vestibulo de la Legación de Bulgaria en esta capital ha estallado una bomba que ha producido daños materiales, pero no de gravedad alguna personal.

La policía está practicando pesquisas para descubrir a los autores del atentado.

#### Quejas francosas de Inglaterra

Londres.—Según el diario Manchester Guardian Francia ha formulado varias quejas contra Inglaterra por la paralización con que ésta envía sus soldados a la guerra.

#### Política

Madrid 26 a las 4'30

#### Conferencia de Gabriel Maura sobre Derecho internacional

Anoche en la Academia de Jurisprudencia don Gabriel Maura dió una conferencia sobre el tema «Transformación del Derecho internacional en la guerra presente».

El conferenciante estudió el Derecho internacional demostrando que lo han violado todos los beligerantes.

Dijo que en tal estado de cosas teme por España, procediendo que en vista del atropello de todos los derechos que España se haga fuerte para haceros respetar.

#### El martes se solucionará la crisis

Créese que el martes estará resuelta la crisis ignorándose la extensión que tendrá.

Madrid 26 a las 20

#### Quiénes serán Vicepresidentes del Congreso

Se asegura que las Vicepresidencias del Congreso las ocuparán por este orden: señor Aura Boronat, don Luis Silvea y el señor Lopez Bailestros.

La cuarta Vicepresidencia la ocupará un conservador que no está designado todavía.

Madrid 26 a las 24

#### Una carta de Maura.—La unión con las derechas

Comunican de Oviedo diciendo que el señor Maura ha escrito una carta a sus correligionarios congratulándose del éxito alcanzado por el señor Vazquez Molla.

Dice que siempre ha entendido que era conveniente para los intereses del partido una común cooperación con las derechas, pues estando estas unidas podrán impedir ser sojuzgadas por las armas del poder público y por los revolucionarios de todo linaje.

#### Cotizaciones

Madrid 26 a las 18'30

Interior contado.	74 25
Interior fin de mes	00 00
Al próximo.	00 00
Amortizable a p.º.	97 75
Amortizable nuevo	87 25
Estados de España.	00 00
Compañía Tabacalera.	292 50
Francia.	86 00
Libras.	24 27
Exterior.	81 25

#### Manifestaciones de Romanones

Madrid 26 a las 16'30

El telegrama del Rey y el señor Azócarate.—Las declaraciones del Sr. Vazquez Molla

El Presidente del Consejo señor Conde de Romanones nos ha manifestado que el Rey antes de telegrafiar al señor Azócarate lamentando que no saliera senador, se lo consultó, no transmitiéndose el telegrama hasta que el Conde dió su aprobación.

Y añadió el Presidente: El propio Azócarate me pidió autorización para publicar el telegrama, de modo que toda responsabilidad es mía.

Entiendo que no se ha faltado a la Constitución.

El telegrama del Rey no contiene censuras para quienes no votaron al señor Azócarate.

Hablado de las declaraciones del señor Vazquez Molla en Oviedo dijo que si se constituye ese bloque de las derechas constituirá un elemento político importante.

Los bloques parece que están pasados de moda.

Mañana probablemente habrá Consejo pues el señor Villanueva está acatarrado y sin su presencia nada podemos resolver.

Madrid 26 a las 24

#### Conferencia con García Prieto.—La crisis

A última hora de la tarde llegó el señor Conde de Romanones al Ministerio de Estado donde recibió a los periodistas.

Dijo que había celebrado una larga conferencia con el señor García Prieto, marchando luego con un amigo a dar un paseo.

Añadió que no había ninguna noticia de importancia, ni de provincias ni del extranjero.

Los Reyes dijo continúa en Moratalla sin novedad.

—Ya he dicho que nada hay de crisis.

Periodista.—Pues esta tarde insulter los rumores de que va a haber una general combinación, en la que entrarán varios ministerios y subsecretarías y hasta direcciones generales.

—Pues todo eso es gana de fantasear, porque lo que va a haber ya lo he dado a entender varias veces y aconsejo a mis amigos que estén guardados bajo una teja, que procuren mantenerse porque se exponen a perderlo todo, pueden agarrarse pues, porque se exponen a caer.

Periodista.—¿Y cuando a de resolverse eso?

—Pronto, cuando venga S. M. el Rey.

Periodista.—¿Entrará en la combinación la cartera de Estado?

—No lo sé yo siquiera: Yo quisiera continuar, pero ya veremos lo que resuelve.

El señor Conde de Romanones se despidió diciendo que pronto se sabrá todo.

#### Noticias sueltas

Madrid 26 a las 4'30

#### Contra la pasividad del Ayuntamiento y del Gobierno en resolver la crisis obrera

Esta tarde las Juntas directivas de la Casa del Pueblo, han celebrado una reunión para estudiar la forma de emprender una campaña contra el Ayuntamiento y el Gobierno por su pasividad en resolver la crisis del trabajo y el problema de las subsistencias.

Suicidio de un caballero En el Ideal Room se ha suicidado un caballero de gran porte, desconociéndose su nombre.

#### La línea de Filipinas

El director general de Comercio habiendo de la supresión de la línea de Filipinas, dijo que tal disposición se justifica teniendo en cuenta que la exportación a aquellas islas ha quedado reducida a pocos millones de toneladas y la importación se reduce al ahacá y aceite, que perjudica al nuestro de oliva, y aun estos artículos en pequeñas cantidades.

#### Los editores y el problema del papel

Una comisión de editores y librerías visitó al jefe del Gobierno para hablarle de la carestía del papel que imposibilita la publicación de obras.

La situación en provincias, le dijeron, es insostenible y hay más de cien mil obreros de las artes del libro dispuestos a venir en manifestación a Madrid antes de quedarse sin trabajo.

El conde de Romanones contestó a la comisión que el Gobierno se ocupa con interés del problema del papel.

Madrid 26 a las 16'30

#### La «Gaceta»

La «Gaceta» publica lo siguiente:

Una relación de lo que se ha gastado en Marruecos durante el mes de Marzo que ha importado 12 725 090 pesetas.

Durante los tres meses últimos importó 34.553.302 y en los mismos meses del año anterior 40 millones 833.707.

#### Solemnes funerales por Cervantes

En la Iglesia de las Jerónimas se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Miguel de Cervantes con motivo de la celebración del Centenario de su muerte.

Dichos funerales han sido costeados por la Academia Española de la Lengua.

Ha asistido la Academia en pleno, numerosos escritores y literatos, las autoridades y el alcalde de Alcalá de Henares y muchos párrocos.

Ocupó el presbiterio el arzobispo de Toledo y los obispos de Sión y Potosí.

Ochó el obispo de Madrid, pronunciando una notabilísima oración fúnebre el arzobispo de Tarragona señor Lopez Pelaez.

Presidió el acto el Ministro de Instrucción Pública.

#### Los obreros sin trabajo

Algunos obreros sin trabajo han intentado reproducir los sucesos de ayer, impidiendo inmediatamente la policía.

Madrid 26 a las 20

#### Llegada del Ministro de los Países Bajos a Tetuan

El Residente español en Marruecos General Jordana, telegrafa que ha llegado a Tetuan el Ministro de los Países Bajos acompañado de su señora.

Visitaron las casas de algunos moros influyentes y varias obras, entre ellas, el hospital.

Han continuado después su viaje a Ceuta.

#### El conflicto ferroviario de Salamanca

Dicen de Salamanca que el Alcalde ha visitado el Centro de ferroviarios huelguistas para enterarse de sus peticiones y procurar la solución del conflicto.

El Director de la Compañía ha anunciado que vendrá de París un comisionado especial con amplias atribuciones.

Los trenes circulan normalmente.

Han llegado 30 soldados más del Batallón ferroviario.

